



Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebes Kollegium!

Drei Schultage haben wir hinter uns und schon ist die erste Schulwoche am Stoppenberg geschafft! Wie immer nach den Weihnachtsferien ergoss sich eine Flut von korrigierten Klassenarbeiten und Klausuren aus den prall gefüllten Aktentaschen und Beuteln der Lehrerinnen und Lehrer und erreichte die Autoren, versehen mit Korrekturzeichen und Noten. Denjenigen, die nicht ganz zufrieden mit ihrer Ausbeute waren, bleibt noch die Frist weniger Wochen, um die Note auf dem Halbjahreszeugnis nach oben korrigieren zu können.



Noten, mit denen wir nicht zufrieden sind, sollten wir weniger als Quittung hinnehmen, sondern eher als Ansporn für die Zukunft. Es ist wie im Sport: Aus der Analyse des Wettkampfes ziehe ich Schlussfolgerungen für mein weiteres Training. Denn der nächste Wettkampf kommt bestimmt ...

Grüße vom Stoppenberg.

Rüdiger Göbel, Schulleiter

Abschiedsgottesdienst für Herrn Book

Am kommenden Mittwoch, den 15. Januar 2014, findet um 8.15 Uhr in der Aula ein Abschiedsgottesdienst im Beisein der Familienangehörigen von Herrn Book statt. Zu diesem Gottesdienst ist die gesamte Schulgemeinde eingeladen. Es finden keine parallelen Unterrichtsveranstaltungen statt. Allen Kolleginnen und Kollegen, Schülerinnen und Schülern, die sich an der Vorbereitung dieses Gottesdienstes beteiligen, danke ich herzlich.

Ein neuer Name am Stoppenberg: Frau Stock

Wer Fragen zur Essensabrechnung hat, wird sich umgewöhnen müssen, denn es meldet sich nicht mehr Frau Fongern, sondern Frau Stock. Warum? Ganz einfach: Frau Fongern hat kurz vor den Weihnachtsferien geheiratet und den Namen Stock angenommen. Herzlichen Glückwunsch Frau Stock!

Infoveranstaltung für Quereinsteiger in die gymnasiale Oberstufe

Am Donnerstag, 16.01.2014, findet ab 18.30 Uhr im Musiksaal eine Infoveranstaltung für Schülerinnen und Schüler der Haupt- und Realschule statt, die nach erfolgreichem Abschluss der Klasse 10 mit einem Wechsel in unsere gymnasiale Oberstufe liebäugeln. Natürlich sind auch interessierte Eltern eingeladen, sich zu informieren und alle Fragen rund um den Schulwechsel zu klären.



Förderunterricht Latein in der Jahrgangsstufe 6



Für die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 6 findet ab sofort Förderunterricht im Unterrichtsfach Latein statt. Der Unterricht wird von Frau Dahmen durchgeführt, die Schülerinnen und Schüler, die teilnehmen sollen, werden über die Fachlehrer informiert. Vielen Dank an Frau Dahmen für die Übernahme dieser zusätzlichen Unterrichtsveranstaltung!

Kommunikationsprüfungen kommen: Der Vertretungsplan wird länger

In den kommenden zwei Wochen stehen in unterschiedlichen Jahrgangsstufen Kommunikationsprüfungen auf dem Programm. Diese relativ neue Form der Prüfung ersetzt eine Klassenarbeit bzw. Klausur und ist für die zukünftigen Schülergenerationen in der Oberstufe ein verpflichtender Bestandteil ihres Unterrichtes. Daher sind wir gehalten und von der Fachaufsicht ermuntert, diese Prüfungsform frühzeitig einzusetzen.



Die Erfahrung des ersten Prüfungsdurchganges im vergangenen Jahr hat gezeigt, dass diese mündlichen Prüfungen für Schülerinnen und Schüler eine große Chance darstellen, sich in ihrem Unterrichtsfach zu verbessern. Das ist gut. Der einzige Nachteil dieser Prüfungsform liegt darin, dass es natürlich zu einem großen organisatorischen Aufwand kommt, wenn eine Jahrgangsstufe in einem Unterrichtsfach komplett eine mündliche Prüfung durchlaufen soll. Es liegt auf der Hand, dass sich dadurch der Vertretungsplan verlängert, denn es sind mehrere Kolleginnen und Kollegen in eine solche Prüfung eingebunden. Daher bitte ich um Verständnis, wenn in den nächsten Wochen der Vertretungsplan entsprechend umfangreicher wird.

Elterndialog im Schulzentrum: "Internet und Handy"



Im Rahmen unserer Gesprächsreihe "Elterndialog im Zentrum" laden wir Sie herzlich zu einer Informationsveranstaltung rund um das Thema "Internet und Handy" mit folgenden Aspekten ein: Leben in sozialen Netzwerken, Persönlichkeitsrechte, Jugendschutz, Cybermobbing, Handy, Smartphone.

- o Wo? Im Musiksaal des Gymnasiums am Stoppenberg, Im Mühlenbruch 51
- o Wann? Am Dienstag, 21. Januar 2014, um 19.30 Uhr

Als Referent spricht Herr Andreas Ruff, Medienpädagoge vom Jugendamt Essen.

Ihr Kind surft fast täglich im Internet, chattet mit Freunden bei „Facebook“, schaut Videos über „You Tube“ oder hat schon eine eigene Seite bei „My Space“? Zwischendurch kommuniziert es mit seinen Freunden über Whats App oder dreht kleine Smartphone-Videos und lädt diese ins Netz.

Elektronische Medien sind ein fester Bestandteil im Leben unserer Kinder. Die Familie ist dabei zumeist der erste Ort, an dem die Weichen für die Mediennutzung gestellt werden. Hier werden wichtige Regeln im Umgang mit Medien formuliert und Vereinbarungen getroffen. An diesem Abend haben Sie die Möglichkeit gemeinsam mit uns das „World Wide Web“ und die „Sozialen Netzwerke“ aus einer neuen Perspektive zu erkunden. Lernen Sie kindgerechte Internetangebote kennen und erfahren etwas über die zahlreiche Nutzungsmöglichkeiten von Handys und Smartphones. Erfahren Sie aber auch, welche Gefahren und Gefährdungen es gibt und wie Sie Ihr Kind besser schützen können.

Im Anschluss an den Vortrag besteht die Möglichkeit mit dem Referenten zu diskutieren.

Der Elternabend findet statt im Rahmen der Initiative Eltern und Medien, eines Angebotes der Landesanstalt für Medien Nordrhein-Westfalen (LfM).

Nicht vergessen: Kurzstundenplan am 22. Januar

Am Mittwoch, 22.01.2014, gilt der Kurzstundenplan. Der Unterricht endet nach dem Mittagessen, denn am Nachmittag finden eine Zeugniskonferenz für die Jahrgangsstufe Q2 und eine Dienstbesprechung für das Kollegium statt.



Tag der offenen Tür an der Sekundarschule

Am kommenden Samstag, den 18. Januar 2014, findet von 10.00 Uhr bis 13.00 Uhr der Tag der offenen Tür an der Sekundarschule statt. Schülerinnen und Schüler, Lehrerinnen und Lehrer unserer Geschwisterschule stellen Räumlichkeiten und Konzeption dieser in Essen einmaligen Schulform vor.



Wir öffnen unsere Türen am 25. Januar 2014!



Unser Tag der offenen Tür findet am Samstag, den 25. Januar 2014, statt. Um 10.00 Uhr beginnt der Tag mit einer Veranstaltung in der Aula und zentralen Informationen zur Konzeption unserer Schule. Dann werden Führungen durch das Gebäude angeboten, die jeweils von Eltern, Lehrern und Schülern begleitet werden. An verschiedenen Stationen gibt es weitere Informationen zu Unterrichtsfächern und Schwerpunkten unserer Arbeit. Die Führungen enden im Speisesaal, dort erwartet unsere Gäste ein Ausklang bei einem kleinen Imbiss, außerdem eine Vielzahl von Mitmachangeboten der einzelnen Unterrichtsfächer. Ansprechpartner aus allen Bereichen des Schullebens unserer Ganztagschule stehen bereit, damit am Ende der Veranstaltung keine Fragen offen geblieben sind.

Und zum Schluss wie immer der aktuelle Stoppenberger Kalender



Änderungen sowie alle Ergänzungen sind wie immer gelb unterlegt, damit wir den Überblick nicht verlieren: <http://www.gymnasium-am-stoppenberg.de/cms/aktuell/kalender.pdf>

Herausgeber:
Gymnasium am Stoppenberg
Tagesheimschule des Bistums Essen
R. Göbel OSiD i.K., Schulleiter
Im Mühlenbruch 49/51
45141 Essen

Kontakt:
Tel.: 0201-83100-3
Fax: 0201-83100-42
Mail: sekretariat.gas@bistum-essen.de
www.gymnasium-am-stoppenberg.de
Öffnungszeiten Schülerbüro : 7-16.30 Uhr

Verantwortlich für die Richtigkeit der Mitteilungen der SV sind die Mitglieder der Schülerversammlung.